

Lunes 31 de octubre de 2016

Última modificación 31.10.2016

El Financiero Alza del IEPS destaca en los ingresos tributarios

Dainzú Patiño Los ingresos del sector público crecieron 12.3 por ciento en total a 3 billones 498 mil millones de pesos, mientras que los ingresos tributarios crecieron en 11.2 por ciento en términos reales anuales. El impuesto especial (IEPS) que se cobra a gasolinas, y productos como refrescos y pan dulce, es el que más se incrementó, con 22.2 por ciento. En tanto el ISR subió 11.5 por ciento, y el IVA creció 5.9 por ciento. Los ingresos petroleros sumaron 617 mil 411 millones de pesos, monto superior en 0.9 por ciento anual en términos reales a los obtenidos al tercer trimestre de 2015. Este resultado refleja los ingresos extraordinarios recibidos del gobierno federal para la capitalización de la empresa y la asunción del pasivo laboral, así como la depreciación del tipo de cambio, los cuales compensaron la caída del precio de la mezcla mexicana de petróleo en los mercados internacionales, la disminución en la plataforma de producción de crudo y un precio menor del gas natural. P.C. IEPS, finanzas públicas, ingresos tributarios Abandona Pemex actividad exploratoria durante este año

SERGIO MEANA En comparación con el año 2015 la petrolera no tiró ningún kilómetro de sísmica cuando el año pasado para los primeros nueve meses exploró 645 kilómetros con sísmica de segunda dimensión (2D), una disminución de 100 por ciento. Lo mismo sucedió con la sísmica de tercera dimensión (3D), técnica que en 2015 fue utilizada para explorar 485 kilómetros, que ahora se reporta -ni siquiera en ceros- sino con un guión, en el reporte del tercer trimestre del año. La sísmica es una técnica utilizada para localizar piedras porosas que contienen hidrocarburos como petróleo y gas en el subsuelo. Es una especie de "ultrasonido" como la que se hace para conocer a un bebé. Con barcos construidos para este fin se mandan ondas electromagnéticas que al ser reflejadas permiten analizar y detectar las condiciones del subsuelo y así afinar las zonas en las que es posible extraer recursos. P.C. PEMEX, sector energético La luz para industria subirá hasta 30%

SERGIO MEANA Las tarifas para el sector industrial tendrán en noviembre de 2016 un aumento de entre 25 y 30 por ciento en comparación con noviembre del 2015, informó la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Tan solo contra el mes anterior, es decir octubre, las tarifas de energía para este sector, donde se pueden encontrar las grandes fábricas nacionales, aumentarán entre cinco y siete por ciento. En el sector comercial los recibos para tiendas o supermercados, por ejemplo, llegarán entre 17 y 23 por ciento más caros este noviembre en comparación con el mismo onceavo mes de 2015. Por otra parte, la tarifa de uso doméstico de alto consumo (tarifa DAC) registrará un incremento alza en noviembre del 2016 de 17 por ciento a tasa anual. Lo anterior se debe a los incrementos de los precios de los combustibles para generar energía eléctrica registrados en octubre de 2016 en comparación con el mismo mes de 2015. P.C. CFE, electricidad, luz, sector industrial, precios Constitución va por informales: Cepal

ZENYAZEN FLORES El proyecto de Constitución de la Ciudad de México propone dar identidad formal a las personas que trabajan en el sector informal, es decir, aquellas que no son asalariadas, laboran por cuenta propia o son vendedores fijos o semifijos, lo que Cepal, Sedeco y comerciantes establecidos consideran posible mediante un proceso de ordenamiento e inclusión tributaria. El Artículo 15 del documento propone que las personas trabajadoras no asalariadas posean una identidad formal y una cartilla de registro de los servicios que presten, mientras que aquellos que sean vendedores fijos o semifijos tendrán derecho a desempeñar sus actividades en los espacios públicos de la ciudad determinados por la ley. P.C. Constitución de la Ciudad de México, economía informal Sinaloa lidera el crecimiento

THAMARA MARTINEZ La actividad económica en Sinaloa registró un repunte en el segundo trimestre de 2016, apoyada por mejores resultados en el sector industrial y fue la entidad con mayor expansión en el periodo. Con un alza anual de 8.3 por ciento en cifras desestacionalizadas, el estado logró el mayor crecimiento en cuatro años en el Indicador Trimestral de Actividad Económica Estatal (ITAE). Si fuera un país, la entidad registraría el segundo crecimiento a nivel mundial, sólo detrás de Irak, con 10.3 por ciento. La India avanza a un ritmo de 7.6 por ciento, según los pronósticos del Fondo Monetario Internacional para este año. De acuerdo con datos del INEGI, desde el segundo trimestre de 2012 la entidad no registraba un avance a tal escala. Por sectores, el desempeño de la rama industrial fue el más relevante con un alza de 15.2 por ciento. Para el sector secundario, la lectura más reciente del ITAE figura como el mayor incremento en el segmento desde que se tiene registro, a partir del primer trimestre de 2004. P.C. INEGI, ITAE, entidades federativas, crecimiento económico Los 5 más fuertes y los 5 más débiles del 3T16

Erick Gallardo Las cinco empresas integrantes del IPC de la BMV que reportaron los mayores crecimientos en EBITDA durante el tercer trimestre del presente año fueron: Peñoles, con 162.2 por ciento; seguido de Mexichem, con 126.9 por ciento; Genomma Lab, con 55.2 por ciento; Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), con 38.3 por ciento y IEnova, con 32.5 por ciento. La recuperación del precio de la plata (+27.7 por ciento), el zinc (+22.2 por ciento) y el oro (+18.8 por ciento) en el periodo julio-septiembre de 2016, hicieron brillar los resultados de la Peñoles, que dirige Alberto Baillères Por su parte, el desempeño de la petroquímica Mexichem se vio favorecido por un beneficio neto no recurrente de 224 millones de dólares en relación a la compensación del seguro asociado al accidente en la planta de producción de VCM de Petroquímica Mexicana de Vinilo (PMV). Genomma Lab, dueña de marcas como Cicatricure y Tío Nacho, logró expandir sus márgenes ante un incremento en sus ingresos de 11.4 por ciento, apoyado por un alza de 51 por ciento en las ventas de México y 19 por ciento en Estados Unidos. Al igual que en los trimestres anteriores, Grupo Aeroportuario del Centro-Norte (OMA) mantuvo un alza de doble dígito en tráfico de pasaje, lo que aunado a mayores tarifas aeroportuarias, le permitieron resultados fuertes. P.C. BMV, sector empresarial Conquistará mexicanos con productos orgánicos

Redacción A pesar de que los productos orgánicos apenas comienzan a ser parte de la canasta alimentaria de los mexicanos, en el país este segmento incrementó su valor 73 por ciento en 2015, al alcanzar los 2 mil 89 millones de dólares, de acuerdo con estimados del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). El crecimiento de este

negocio atrae a empresas extranjeras que ven en México un mercado apropiado para expandirse, tal es el caso de Kashi, firma estadounidense que ha llegado al país para conquistar a aquellos que ven en la comida una inversión, más allá de un gasto, dijo Eduardo Lemos, director de la firma para Latinoamérica. Según cifras de Kashi, México consume 50 por ciento del total de alimentos orgánicos que se producen en América Latina, además de tratarse de un segmento que crece 15 por ciento en promedio anual, muy por arriba del 8 por ciento que muestra en otros países. México representa para la compañía, que tiene más de 30 años en el mercado, el primer paso para lograr entrar a otros mercados de Latinoamérica. "Lo que queremos es que en México Kashi tenga la misma relevancia que tiene en Estados Unidos en el negocio de cereales", aseguró Lemos en entrevista con El Financiero. Kashi ha comenzado por introducir al país su oferta de barras y cereales, para después ofrecer su gama de galletas, granolas y semillas. Por ahora, todos los productos son importados. Sin embargo, el directivo aseguró que planean lograr alianzas con productores y agricultores locales. P.C. SIAP, productos orgánicos Reforma Desacelera crédito bancario a vivienda Por Jessika Becerra Cd. de México México (31 octubre 2016).- En septiembre de 2016, el crédito bancario a la vivienda creció 7.3 por ciento real anual, lo que significó la tasa de expansión más baja desde junio de 2015, de acuerdo con el Informe de Agregados Monetarios y Actividad Financiera del Banco de México. A su vez, el financiamiento al consumo, que se otorga principalmente con tarjeta de crédito, préstamos personales y de nómina, aumentó 9.5 por ciento real anual, que es el nivel más bajo desde mayo de 2016. En cuanto al crédito que la banca otorga a las empresas y personas físicas con actividad empresarial creció 13.9 por ciento real anual en septiembre, la tasa de expansión más baja desde junio de este año. Uno de los segmentos que registró recuperación fue el crédito a intermediarios financieros no bancarios, como Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) y entidades financieras populares, ya que creció 9.6 por ciento real anual, luego de que en agosto creció 6.1 por ciento real anual y en julio 16.1 por ciento real anual. Respecto al financiamiento bancario a los estados y municipios, la tasa de crecimiento real anual en septiembre fue de 0.6 por ciento real anual, un nivel mayor respecto a agosto, cuando la tasa de expansión fue cero por ciento. El desempeño de las distintas carteras generó que el crédito directo al sector privado aumentara 11.4 por ciento real anual en septiembre, la tasa de crecimiento más alta desde junio de 2016. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sistema financiero, sector vivienda Avanza economía 1.0% en tercer trimestre

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (31 octubre 2016).- El Producto Interno Bruto (PIB) obtuvo un avance de 1.0 por ciento en el tercer trimestre de 2016 respecto al trimestre anterior, tras un ligero descenso de abril a junio, según cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el segundo trimestre del año, la producción de bienes y servicios presentó una variación en contra de 0.17 por ciento. La variación positiva del PIB del tercer trimestre se basa en la estimación oportuna elaborada por el instituto, en la cual destaca que las actividades terciarias se incrementaron 1.5 por ciento de julio a septiembre y las primarias (ramo agropecuario) avanzaron 1.2 por ciento. En contraste, las actividades secundarias (compuestas por la minería; generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final; construcción; e industrias manufactureras) reportaron una variación negativa de 0.1 por ciento en el tercer trimestre del año. Con base en las cifras del Inegi, se tiene que, respecto al mismo periodo de 2015 y con datos ajustados por estacionalidad, el PIB mexicano presentó un aumento de 1.9 por ciento. P.C. INEGI, PIB, crecimiento económico Informan mal estados dinero que reciben

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (31 octubre 2016).- Los estados del País son incapaces de informar correctamente sobre el uso que le dan a las transferencias federales que reciben, incluso a la Cámara de Diputados y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Todas las entidades federativas están obligadas por ley a reportar trimestralmente el uso que le han dado al dinero que reciben de la Federación cada mes y el impacto que ha tenido en su población. Sin embargo, a partir de este año la SHCP comenzó a publicar los resultados de la evaluación de la información que envían los gobiernos estatales, con señales poco halagadoras. Esto debido a que 12 de las 32 entidades obtuvieron calificaciones menores a 70 puntos en una escala de 100, lo que significa que su información fue insatisfactoria, incompleta o definitivamente no se pueden determinar elementos como el avance en el uso de los recursos o el impacto en la población. P.C. SHCP, entidades federativas, presupuesto, transparencia, gasto público El Economista Al tercer trimestre del año sumaron 2.04 billones de pesos: SAT YAEL CÓRDOVA Al tercer trimestre del 2016 la recaudación que tuvo el Servicio de Administración Tributaria (SAT) fue 225,021.8 millones de pesos más de lo que se presupuestó en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para el tercer trimestre. Los ingresos tributarios no petroleros sumaron 2 billones 41,536.3 millones de pesos por impuestos, lo que en comparación anual significa un aumento de 11.2% en términos reales. Con esto el SAT vuelve a tener cifras históricas. P.C. SAT, sistema financiero, finanzas públicas, ingresos tributarios Deuda total podría ser de más de la mitad del PIB: SHCP ELIZABETH ALBARRÁN La volatilidad que se ha vivido en los mercados financieros a nivel mundial y su impacto en el tipo de cambio provocó que la deuda neta que tiene el país en moneda extranjera se elevara en 828,966 millones de pesos en los últimos nueve meses de este año, con lo que se ubicó en 3.4 billones de pesos. Este saldo representó un incremento de 32% respecto de lo que se tenía registrado en septiembre del 2015. Además, influyó de manera significativa en el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP) —la medida más amplia de la deuda del país—, que se ubicó en 9 billones 210,804 millones de pesos. P.C. SHCP, deuda pública, finanzas públicas México, con panorama positivo: organismos YOLANDA MORALES La actividad económica de México cuenta con un panorama favorable para los próximos años, resultado de reformas en marcha como la tributaria, concuerdan expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE); la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF). Consideran que derivado de la reforma tributaria del 2013 aplicada en México y Chile, aún "espera un impacto total sobre la recaudación en los próximos años". P.C. organismos internacionales, actividad económica, finanzas públicas, deuda, reforma tributaria Inflación en EU, en su mayor nivel en dos años AFP La inflación anual en Estados Unidos se aceleró en septiembre hasta alcanzar su

mayor nivel en casi dos años, según el índice PCE publicado este lunes por el Departamento de Comercio. El PCE, basado en los gastos de consumo y que la Reserva Federal (Fed) usa para observar la evolución de los precios, se estableció en 1.2% en un año, llegando al nivel de noviembre del 2014. P.C. Estados Unidos, inflación La Jornada PIB se expandió 1% en tercer trimestre: Inegi Israel Rodríguez | lunes, 31 oct 2016 08:26 Ciudad de México. La economía mexicana registró un crecimiento de 1.0 por ciento durante el tercer trimestre de 2016, respecto al trimestre anterior, con cifras ajustadas por estacionalidad, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por componentes, las Actividades Primarias avanzaron 1.2 por ciento y las Secundarias disminuyeron (-)0.1 por ciento, mientras que las Terciarias aumentaron 1.5 por ciento, en relación al trimestre previo. Lo anterior, después de la caída de 0.2 por ciento observada en el segundo trimestre de este año. En su comparación anual, la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto registró un alza de 1.9 por ciento en el trimestre julio-septiembre de 2016 respecto a igual trimestre de 2015. Por actividades económicas, el PIB de las Actividades Primarias avanzó 4.5 por ciento y el de las Terciarias lo hizo en 3.3 por ciento. Por su parte, las Secundarias disminuyeron (-)1.0 por ciento. Las cifras definitivas se publicarán el próximo 23 de noviembre. P.C. INEGI, PIB, crecimiento económico Calcula SHCP 4.1 millones de contribuyentes más este año Israel Rodríguez | lunes, 31 oct 2016 11:44 Ciudad de México. Al cierre del tercer trimestre del año el padrón de contribuyentes está conformado por 54 millones 738 mil 719 personas físicas y morales, lo que significa un aumento de 4.1 millones de contribuyentes respecto del mismo periodo del año anterior, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El número de personas físicas incrementó a 20 millones 506 mil 811, 5.5 por ciento más; los asalariados alcanzaron 32 millones, 400 mil 350, 10 por ciento más; las personas morales alcanzaron los 1.8 millones, 4.5 por ciento más, todo en el último año. El número de contribuyentes inscritos en el Régimen de Incorporación Fiscal fue de 4 millones 664 mil 620 contribuyentes. Desde su comienzo en 2014, los contribuyentes de este régimen ha emitido 200.5 millones de facturas. Los ingresos tributarios totales ascendieron a 2 billones 41 mil 795.3 millones de pesos, 226 mil 349.2 millones de pesos más que lo contemplado en la Ley de Ingresos de la Federación, un crecimiento de 10.9 por ciento con respecto a 2015. P.C. SHCP, finanzas públicas, ingresos tributarios Remesas suben 6% en septiembre, estima Reuters Reuters | lunes, 31 oct 2016 09:54 Ciudad de México. Las remesas a México habrían acelerado su ritmo de crecimiento en septiembre a un 6.0 por ciento interanual, ayudadas por temores de la población inmigrante en Estados Unidos por la cercanía de las elecciones presidenciales, según un sondeo de Reuters. Los capitales recibidos durante el noveno mes del año habrían sumado 2 mil 177 millones de dólares, de acuerdo con la mediana de las proyecciones de cinco analistas. En julio y agosto los envíos de remesas permanecieron prácticamente estables. El temor a un eventual triunfo el 8 de noviembre del candidato republicano Donald Trump, quien ha prometido bloquear el envío de capitales de los mexicanos que viven en Estados Unidos a sus familias para construir un muro fronterizo, ha sacudido con fuerza al peso en los últimos meses. En septiembre, un avance en las encuestas de Trump hundió a la moneda a un mínimo histórico de 19.9225 unidades, incentivando un mayor flujo de capitales a México, dijeron analistas del Grupo Financiero Banorte Ixe en una nota para sus clientes. P.C. remesas, flujo de capital Se aprecia el peso y el dólar se vende en \$18.70 la Redacción | lunes, 31 oct 2016 08:18 Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba el lunes después de tres sesiones de pérdidas que lo arrastraron a su peor nivel desde el 10 de octubre, en un mercado a la espera de la divulgación de datos económicos en Estados Unidos. Las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.70 pesos a la venta y 18.10 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 19.00 pesos y se adquiere en un mínimo de 18.00 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la Ciudad de México. Mientras que el euro se cotiza hasta 21.00 y su precio más bajo a la compra es de 20.00 pesos. P.C. tipo de cambio Unicef: uno de cada siete niños respira aire tóxico en el mundo Dpa | lunes, 31 oct 2016 08:25 Nueva York. El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) alertó hoy en un informe de que 300 millones de niños, uno de cada siete, respiran en todo el mundo aire tóxico que supera entre seis o más veces los niveles considerados seguros por la Organización Mundial de la Salud (OMS). El estudio, que se basa en datos satelitales, llega a la conclusión de que los más afectados son los niños del sur de Asia, Oriente Medio y África, así como en la región del este de Asia y en el Pacífico. Las ciudades más contaminadas son Onitsha (Nigeria), Zabol (Irán), la india Gwalior, Riad, la capital de Arabia Saudí, así como Peshawar, en el noroeste de Pakistán. Europa y América no aparecen en la lista de regiones más afectadas. P.C. UNICER, niños, infancia, cambio climático, contaminación El País La temporada alta termina con un 10.2% más turistas en septiembre CRISTINA DELGADO La temporada turística alta termina con un balance de récord. La llegada de visitantes extranjeros creció en septiembre un 10,2%, hasta los 7,9 millones de personas. Se suma al alza del 5,8% en agosto y del 9,3% de julio. En total, esos tres meses llegaron 27,6 millones de turistas internacionales, frente a los 25,2 millones del verano de 2015. Los británicos fueron, de nuevo, el motor del sector en España. A pesar del referéndum del Brexit y de la consiguiente debilidad de la libra, han seguido fieles a las costas españolas. Solo en septiembre llegaron más de 2 millones de clientes desde Reino Unido, el 12,8% más que en el mismo mes de 2015. P.C. turismo La economía europea sigue sin hallar la fórmula del crecimiento robusto ÁLVARO SÁNCHEZ La economía comunitaria avanza sin pisar el acelerador. El crecimiento de la eurozona se mantuvo estable en el tercer trimestre con una subida del 0,3%, el mismo que en los tres meses anteriores, según datos de Eurostat publicados este lunes. El Viejo Continente sigue sin encontrar la forma de desprezarse, con sus indicadores financieros sumidos en un sopor que en caso de descuido o turbulencias inesperadas amenazan con hacerle regresar a la pesadilla de la recesión. P.C. eurozona, inflación, crecimiento económico